

2. Mengukuhkan Hadis

Memeriksa kembali hadis yang telah diterima, dengan cara mengecek secara langsung kepada sumber yang meriwayatkan hadis tersebut. Oleh karena itu banyak diantara para sahabat dan tabi'in yang sengaja melakukan perjalanan yang cukup jauh dari satu kota ke kota yang lain, agar bisa mendengar langsung dari rawi yang dapat dipercaya demi menjaga keshahihan hadis.

Usaha para ulama dalam rangka memelihara kemurnian hadis tidak sampai di sini saja. Langkah-langkah untuk mengadakan penelitian sanad itu mereka lanjutkan dengan mengadakan penelitian pada matannya juga.

Disamping usaha tersebut, untuk lebih mempermudah lagi bagi kaum muslimin, agar bisa membedakan mana hadis yang shahih dan mana yang tidak *shahih*, mereka mengadakan usaha lain, diantaranya:

1. Mengusahakan kodifikasi hadis, sehingga berhasil disusun beberapa kitab hadis terkuat (*Shahih Bukhary* dan *Shahih Muslim*).
2. Menyusun dan merumuskan kaidah-kaidah tentang ilmu mustolahul hadis.
3. Terbentuknya ilmu jarah dan ta'dil.
4. Tersusunnya ilmu-ilmu lain dalam bidang hadis.

Inilah usaha-usaha yang telah dilakukan oleh para ulama, dalam rangka menjaga agar kemurnian hadis tetap dapat dipertahankan.

4. Hadis tersebut *nasikh*, yakni datang lebih akhir sehingga mengganti kedudukan hukum yang terkandung dalam hadis sebelumnya.

Sebaliknya, hadis yang masuk dalam kategori *maqbul ghoiru ma'mulin bihi* adalah hadis yang memenuhi kriteria antara lain, *mutasyabbih* (sukar dipahami), *mutawaqqaf fih* (saling berlawanan namun tidak dapat dikompromikan), *marjuh* (kurang kuat dari pada hadis *maqbul* lainnya), *mansukh* (terhapus oleh hadis *maqbul* yang datang berikutnya) dan hadis *maqbul* yang maknanya berlawanan dengan Al Qur'an, hadis *mutawattir*, akal sehat dan *Ijma'* para ulama.²⁸

b. Kehujjahan Hadis Hasan

Pada dasarnya nilai hadis hasan hampir sama dengan hadis *shahih*. Istilah hadis yang dipopulerkan oleh Imam al-Tirmidzi ini menjadi berbeda dengan status sahih adalah karena kualitas *dlobit* (kecermatan dan hafalan) pada perawi hadis hasan lebih rendah dari yang dimiliki oleh perawi hadis sahih.²⁹

Dalam hal kehujjahan hadis hasan para muhaddisin, ulama *ushul fiqh* dan para *fuqaha* juga hampir sama seperti pendapat mereka terhadap hadis sahih, yaitu dapat diterima dan dapat dipergunakan sebagai dalil atau hujjah dalam penetapan hukum. Namun ada juga ulama seperti Al-Hakim, Ibnu Hibban dan Ibnu Huzaimah yang tetap berprinsip bahwa hadis sahih tetap sebagai hadis yang harus diutamakan terlebih dahulu karena kejelasan statusnya.³⁰ Hal itu lebih ditandaskan oleh mereka sebagai bentuk kehati-hatian agar tidak sembarangan dalam mengambil hadis yang

²⁸ *Ibid.*, 145-147.

²⁹ Nawir Yuslem, *Ulumul Hadis*, Cet 1, (Jakarta: Mutiara Sumber Widya, 2001),

³⁰ *Ibid.*, 233

